

Publicado el vol. 10 de “Studia et Documenta”

El Instituto Histórico San Josemaría Escrivá de Balaguer acaba de publicar el vol. 10 (2016) de la revista «Studia et Documenta», completando de esta manera la primera década de existencia en la que se han incluido numerosos y variados estudios sobre el Opus Dei y san Josemaría Escrivá.

15/06/2016

El Instituto Storico San Josemaría Escrivá acaba de publicar el vol. 10 (2016) de la revista «*Studia et Documenta*», completando de esta manera la primera década de existencia en la que se han incluido numerosos y variados estudios sobre el Opus Dei y san Josemaría Escrivá.

El tema monográfico al que se dedica la prima parte del volumen analiza la figura y la vocación de cinco de los primeros miembros del Opus Dei; personas que se comprometieron con la Obra antes del comienzo de la guerra civil en España (1936), que sobrevivieron a la contienda y que permanecieron luego en el Opus Dei hasta el final de sus días.

En el primero de los artículos, John F. Coverdale analiza la figura de José María González Barredo (1906-1993), que conoció a san Josemaría en los años treinta y fue el primer miembro del Opus Dei en América. En el

segundo artículo, de J. L. González Gullón y M. Galazzi, se presenta a Ricardo Fernández Vallespín (1910-1988), director de la Academia y Residencia DYA, primera obra de apostolado corporativo del Opus Dei impulsada por san Josemaría en 1933, y pionero del apostolado estable del Opus Dei en Argentina. En el tercer artículo, J. C. Martín de la Hoz profundiza en la figura de Mons. Pedro Casciaro (1915-1995), que conoció a san Josemaría en 1934-1935, con quien colaboró en la dirección e instalación de las primeras residencias universitarias en Madrid, Valencia y Barcelona, y quien fue uno de los impulsores del trabajo apostólico en México y Centroamérica. En el cuarto artículo C. Áñchel presenta a Francisco Botella Raduán (1915-1987), que conoció a san Josemaría en 1935 y con quien mantuvo una estrecha relación de amistad hasta 1950. Finalmente, L. Martínez Ferrer

estudia la figura de Vicente Rodríguez Casado (1918-1990) en el marco de la Guerra Civil española y de la inmediata posguerra.

Estos personajes comparten algunas características: tres de ellos fueron ordenados sacerdotes y tres de ellos fueron catedráticos de universidad, mantuvieron una intensa actividad sacerdotal o académica y un fuerte empeño evangelizador.

Para más información, visite la página web del Instituto Histórico San Josemaría Escrivá de Balaguer.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-py/article/publicado-el-vol-10-de-studia-et-documenta/>
(18/02/2026)